



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

1,4

27/05/2022

LEGISLATIVO

#ANTEESCASEZ

INYECTAN 63 MMDP PARA CAPTAR AGUA

EL GOBIERNO FEDERAL CONTEMPLA CINCO PROYECTOS PRIORITARIOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA QUE PERMITA LA CAPTACIÓN DEL LÍQUIDO, SOBRE TODO EN EL NORTE DEL PAÍS

POR MISAEL ZAVALA/P4

#SEQUÍAS

PROYECTAN OBRAS POR FALTA DE AGUA

DESTINAN 63.3 MMDP PARA INFRAESTRUCTURA, EN EL NORTE DEL PAÍS, ANTE LA ESCASEZ DEL LÍQUIDO

POR MISAEL ZAVALA

25

• FUGAS DE AGUA AL DÍA, EN CIUDAD DE MÉXICO.



El gobierno federal inyectó 63 mil 386 millones 284 mil 248 pesos para la construcción de infraestructura que permita la captación de agua ante la escasez del líquido, sobre todo en la zona norte del país.

Son cinco proyectos prioritarios de la administración de Andrés Manuel López Obrador a los que se le dio la categoría de urgentes, por los problemas de falta de agua, según un documento que la Federación hizo llegar al Congreso de la Unión.

Uno de los proyectos prioritarios es la construcción de la Presa Libertad para abastecer de agua al área conurbada de la zona metropolitana de Monterrey, Nuevo León, donde se destinarán en este año un total de seis mil 265 millones 838 mil pesos.

Precisamente Monterrey es una de las ciudades donde más se ha padecido por la falta de agua en los últimos meses. Esto, a pesar de que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha negado una declaratoria de sequía extrema.

Yes que la comisión ha informado que la falta de agua en Monterrey se debe a la demanda creciente, puesto que ha ido en aumento por ser una zona económica en auge.

Aunado a la presa, en los próximos días se dará el fallo para la construcción de una planta potabilizadora en el norte del país, la cual entrará en operación a finales de 2023 en la Comarca Lagunera.

El sistema costará unos 10 mil millones de pesos y se instalarán una planta de bombeo, líneas a presión, una planta potabilizadora y toda la distribución a municipios, lo cual ayudará a una parte importante en el norte del país, incluida Monterrey.

Según el gobierno federal, el proyecto al cual se le destinarán más recursos es a la Presa Santa María en Sinaloa, en la zona Baluarte-Presidio, el cual tiene un presupuesto de 19 mil nueve millones 845 mil 503 pesos.

Incluso este proyecto es en el cual el presidente Andrés Manuel López Obrador ha tenido un compromiso de que en esta administración se concluirá la construcción de la presa ubicada en El Rosario, Sinaloa.

Se prevé que esa presa tendrá capacidad de almacenar 980 millones de metros cúbicos de agua y duplicará la superficie de riego en el sur del estado al abarcar más de 24 mil hectáreas de los municipios de El Rosario y Escuinapa.

Otros proyectos que el gobierno federal marcó como prioridad son la construcción del abastecimiento de

y una zona de riego con un recurso económico de dos mil 811 millones 986 mil 607 pesos.

De igual forma se tiene como proyecto prioritario la construcción del Canal Centenario en Nayarit, al cual se le destinan nueve mil 198 millones 122 mil 543 pesos.

Y es que según la Conagua, un tercio de los acuíferos del país ya no cuentan con disponibilidad de agua, lo cual afecta al norte y centro de México.

De los 600 acuíferos que existen en el país, 200 —un tercio del total— ya no tienen disponibilidad de agua, a pesar del alta demanda de solicitudes.

PIDEN RACIONALIZAR EL AGUA

Luego que algunas ciudades de Sonora, como Hermosillo y Nogales, han tenido problemas para garantizar el abasto de agua potable durante este mes de mayo, y que los efectos de la sequía siguen aumentando en el estado, el gobernador Alfonso Durazo Montaña pidió a los ciudadanos racionalizar el uso del agua en sus casas y evitar así el desperdicio.

SE SECA EL TERRITORIO

15
• CIUDADES DEL PAÍS CASI SE QUEDAN SIN AGUA.

200
• ACUÍFEROS, DE LOS 600 QUE HAY, SIN AGUA.

25

• FUGAS DE AGUA AL DÍA, EN CIUDAD DE MÉXICO.

9.4

• MIL 16 FUGAS EN EL AÑO, EN CDMX.



1 Los municipios del país no cuentan con el presupuesto para el tratamiento de agua.

2 Según la Conagua, no hay presupuestos para dar un tratamiento a las potabilizadoras.

3 Y es que en promedio se deben destinar unos 70 mil pesos mensuales a ese rubro.

4 La Conagua pidió una propuesta para que se incluya presupuesto federal en este tema.



INFORME
DE CONAGUA

● UN TERCIO DE ACUÍFEROS YA NO CUENTAN CON DISPONIBILIDAD DE AGUA, LO CUAL AFECTA AL NORTE Y CENTRO DE MÉXICO".